

Isidoro Otero Rodríguez

El personaje que nos ocupa en este número once, aún cuando nació en la palentina ciudad de Villatoquite el día 6 de septiembre de 1921, lleva conviviendo con nosotros desde 1948, por lo que afirmamos que es un tarifeño más.

Isidoro Otero Rodríguez llegó a Tarifa el día 1 de abril de 1948 para trabajar en el Servicio Militar de Fortificaciones a las órdenes de D. Nicolás Andión Vera. Aunque podía quedarse en la ciudad, Isidoro prefirió la tranquilidad del campo y eligió Bolonia, durante dos años estuvo en ese cometido, luego, la vida laboral de Otero ha sido de lo más activa. Maestro en ocasiones, enseñando a leer y escribir a los chavales de Betis, etc..., pescador, albañil y, sobre todo, hostelero, oficio éste que también desempeñó en Palencia, Valladolid y Burgos.

En el mes de marzo de 1949 contrae matrimonio con D^a María Ariza Sanabria, en la parroquia de la Divina Pastora de Facinas. Matrimonio éste que bendijo el entonces párroco de Facinas D. Fidel Tartillana Llorente. Importante fue la ayuda de esta mujer en la vida de Isidoro, trabajando mano a mano con él y alentándolo en todo momento.

Corría el año 1966 cuando se reanudan las excavaciones arqueológicas en las ruinas romana de Baelo Claudia (suspendidas en 1921) y es entonces cuando, el personaje en cuestión entra de capataz en el citado conjunto arqueológico, cuyas obras están a cargo de la Casa de Velázquez. Un año más tarde, es nombrado Guarda Oficial de las Ruinas Romanas de Baelo Claudia, por el Ministerio de Educación y Ciencias, dependiente de la Dirección General de Bellas Artes, en este cargo desempeñaría todo su quehacer hasta la fecha de su jubilación oficial, en 1986. Desde entonces Otero sigue de vigilante, en este caso, en el negocio familiar que abrió en el año 1958 y donde charla con los ami-

gos a la vez que explica (el gusanillo va por dentro) todo lo referente a los distintos descubrimientos y excavaciones efectuados en Bolonia.

Está en posesión de la medalla al mérito del trabajo, concedida por el Gobierno Francés en 1986, así como de la Medalla de Bellas Artes, que le fue entregada en el año 1972.

Con esta página hemos querido rendir un pequeño homenaje a esta gran persona y mejor amigo, al que conocemos por "Isidoro el de las ruinas".



Nuestro personaje Isidoro Otero (Foto M. Rojas).